
                   

  Continuité Coronavirus Lundi 4 et Mardi 5 mai CM2 

       Lecture - Grammaire - Conjugaison - Orthographe              
Durée indicative : 50 min chaque jour 

 

Sur ce document, tu trouveras le contenu de 2 journées de travail. A toi de t’organiser, 

dans l’ordre que tu souhaites. 

Code pour certains exercices :    *plus facile     **moyen     *** plus difficile 

 

 

LECTURE : L’inconnu du Pacifique – Questions sur les chapitres 2 et 3 (p23-38) 

Rechercher dans ces 2 chapitres les réponses aux questions suivantes. Les relire si nécessaire. 

Répondre aux questions dans ce questionnaire en ligne. 

 

 

Grammaire : le COD et le COI 

1- Revoir la leçon. 

2- Recopier ces phrases, encadrer les verbes conjugués en rouge  puis souligner  

- en noir les COD,  

- en orange les COI, 

- en vert les CC. 

Les enfants de nos voisins ont passé leur permis de conduire avec succès. 

Cet élève passionné parle  très souvent d’archéologie à ses camarades de classe. 

Vous prendrez cette lampe et vous la suspendrez à cette poutre. 

Elle ne lui a pas donné ses médicaments ce matin. 

*** Nous emportions chaque matin nos outils et revenions à la nuit tombée. 

*** Près de l’orée du bois se prélassaient quelques sangliers  et leurs petits.  

 

3- Recopier ces phrases et compléter par un pronom COD (le, la, les) pour éviter les 

répétitions. 

 

Les gendarmes poursuivent les voleurs et ils ............................... arrêtent. 

Cette nuit, la lune éclaire le manoir et ............................... rend magnifique. 

Avec son petit chien, le clown amusait les enfants et ............................... faisait rire. 

Assoiffée, la victime s'empara d'une bouteille d'eau et ............................... vida d'un trait. 

Nous achèterons une bûche et ...............................  mangerons à Noël. 

 

https://forms.gle/a7bht7vXDE7TxL3b9
http://chateauneuf-stetherese.fr/wp-content/uploads/2020/05/Les-groupes-dans-la-phrase-COD-COI.pdf


4- Que désigne le pronom en gras ? 

 

 



Conjugaison : le passé simple et l’imparfait 

1- Revoir la leçon. 

2- Conjuguer au passé simple : 

 

 mettre appeler entendre 

Il    

*** nous    

mes frères    

je     

    

 voir *** apercevoir placer 

tu     

elle    

les coureurs    

*** nous    

 
 

3- Recopier ces phrases en conjuguant au passé simple : 

 

a) Elsa (rougir) …………  de timidité. 

b) Le lièvre (sortir) …………  de son terrier. 

c) L’homme (plonger)  …………  dans la rivière. 

d) Les ouvriers (accomplir)  …………  leur tâche. 

e) Pauline (avoir)  …………  beaucoup de courage. 

f) Mes parents m’ (envoyer)  …………  une longue lettre qui m’ (apporter)  …………  beaucoup de joie. 

g) On (entendre)  …………  les oiseaux qui chantaient. 

h) Elles (vouloir)  …………  s’excuser pour leur conduite. 

i) Le navire (lancer)  …………  un message de détresse. 

***j) Les marins (boire)  …………  tout le vin qu’ils transportaient. 

***k) Maéva (venir)  …………  quand même à l’anniversaire de Gabriel. 

 

 

http://chateauneuf-stetherese.fr/wp-content/uploads/2020/05/Le-passé-simple-de-lindicatif.pdf


Orthographe :   

1- dictée (cahier du jour) 

 

2- PARTICIPE PASSE EN é  -  INFINITIF EN er                     

Règle à revoir : 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

 

 

 

 

 

3- Mets la terminaison qui convient : é ou er. 

Dans le virage, la voiture a quitt___ la route. 

N’oublie pas de ferm___ la porte. 

Il souhaite termin___ son livre. 

Ici, le camping est-il autoris___ ? 

Les enfants vont coup___ du pain. 

Il ne faut pas gaspill___ la nourriture. 

Ce film diffus___ à la télévision ne doit pas choqu___ les personnes sensibles. 

Le cheval, arrêt___ dans sa course, se cabre. 

La terminaison en « é » est le 
participe passé d’un verbe du 

1er groupe. 
La règle : 

On écrit « -é » si on peut le 
remplacer par « pris » ou « fini » 
ou « fait ». 

Exemple :  
Il est tombé. 
Il est pris.  
 
Attention :  
Le participe passé s’accord avec le 
sujet si c’est l’auxiliaire ETRE :  
Elle est tombée. 
Ils sont tombés. 
Elles sont tombées.  

La terminaison « -er » est un 
verbe à l’infinitif. 

La règle : 

On écrit « -er» si on peut le remplacer 
par « prendre », « finir » ou « faire ». 
Exemple : 
Il va jouer dehors.  
Il va finir dehors.  
 
Parfois, on trouve des noms composés avec 
une préposition, comme une « machine à 
laver ». 


